

Religionsunterricht an der Gesamtschule Aspe

Hier wirst du Antworten erhalten auf deine Fragen.



- Woher komme ich?
- Warum lebe ich?
- Wohin gehe ich?
- Hat mein Leben einen Sinn oder bin ich nur ein Produkt des Zufalls?
- Gibt es Gott oder das Göttliche, d.h. einen umfassenden Sinnzusammenhang, den ich erfahren kann?
- Was bedeutet dies alles für mein Handeln?

Alle Religionen geben Antworten auf diese Fragen.

Im Religionsunterricht lernst du die Antworten des Christentums (katholisch und evangelisch), des Judentums, des Islams, des Buddhismus, des Hinduismus und der griechischen und römischen Religion kennen. Du lernst Stellungnahmen zu beurteilen, sie zu vergleichen und einen eigenen Standpunkt zu vertreten. Wir erarbeiten stärkende Gemeinsamkeiten zwischen den Religionen und zeigen die Konsequenzen unseres christlichen Menschenbildes bei ethischen Konflikten auf. Hierbei spielt die gegenseitige Wertschätzung im Umgang miteinander für uns eine zentrale Rolle.

In der Oberstufe unserer Gesamtschule beschäftigen wir uns mit folgenden Themen.

- Was ist der Mensch?
- Was ist richtig? Was ist falsch? (Werte und Normen, Gewissen als Instanz, Ethikmodelle)
- Darf man alles, was man kann? (Medizinethik, Sterben und Tod)
- Auf dem Weg zu einer gerechten Gesellschaft (Wirtschafts- und Arbeitsethik, Sozialethik, Formen der Gewalt)
- Gott und Gottesbilder
- Kirche und ihre Aufgaben in der Welt
- Eschatologie
- Bibel (Entstehung, Formen der Rede, Bedeutung)

Die Fachschaft Religion bietet Exkursionen und Projekte an, z.B. den Besuch von Kirchen, jüdischer und muslimischer Gotteshäuser und Gedenkstätten, eines Bibeldorfes, Hilfsprojekte zu Weihnachten, Gestaltung eines Gottesdienstes für die Abiturientinnen und Abiturienten etc..
Wir halten einen schülernahen und praxisnahen Unterricht für selbstverständlich.

Eure Religionslehrerinnen und Religionslehrer an der Gesamtschule Aspe

